Editor y Admor. L. Cartín G

Oficina 150 varas al Sur del Colegio de Sritas

logz

I Ge

Suscrición mensual ¢ 2.00 Número suelto

10 céntms.

Diario Católico de la mañana

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA VIERNES 30 DE JULIO DE 1926

Núm. 2321

NOTICIAS DEL EXTERIOR

La Duquesa de Ruiland rehará su fortuna con la venta de sus obras

Londres.-Los últimos esfuerzos de la Duquesa de Rutland para levantar su mal parada fortuna se reducen a una exhibición de cuadros debidos a su pincel, inaugurada en la aristocrática e histórica Casa Solar de los Rutland, en el suburbio de Mayfair, residencia que ya no puede seguir siendo sostenida por la Duquesa.

Una gran banderola blanca con letras rojas abre las puertas del palacio a los plebeyos, anunciándoles que eu el interior del edificio están expuestos los cuadros ejecntados por la noble dama. La Duquesa contempla la entrada y salida de sus presuntos clientes, desde una habitación que en otros tiempos más venturosos fué lavadero del alcázar. Los precios de los cuadros son desde \$ 100 hasta \$ 500 y figuran entre ellos retratos de J. Paderewsky, Rudyard Kipling, Friedthof Nansen, Lord Oxford, Lord Balfour y el general French.

Probablemente Lady Diana llevará estos cuadros a la Exposición.

La Herencia de Pancho Villa

México-La señora Luz Corral viuda de Arango, esposa del que»

La idea de un hospital para niños pertenece al Dr. Núñez Frutos

Justo es que consignemos que en nuestras tareas de reporter muchas veces nos habló el Sr. Subsecretario de Salud de su proyecto de abrir un hospital para niños, idea que ha guardado hasta perfeccionar el proyecto de ley que también ha conocido el Sr. Presidente de la República. También entendemos que don Rafael Castro Quesada, Ministro de Gobernación, conocía este proyecto que ha de venir a salvar a nuestros niños enfermos. El Ejecutivo no había presentado tal proyecto al Congreso porque otros asuntos más urgentes lo habían hecho esperar, pero entendemos que presentará el correspondiente contraproyecto.

PROGRAMA

Del concierto que dará la Banda Militar a las 20 horas (8 p. m.) en el Parque Morazán:

Coy.

29-Elisa y Claudio. Obertura. la campaña contra la sifilis. Mercadante.

3º-Buenos Aires. Tango. Padilla. 4º - Tacón Rojo. Fantasia. Schweinsberg.

5º-En el crepúsculo morado. Fox Trot. Wenrich.

El Director de la Banda,

ROBERTO CANTILLANO San José, 30 de julio de 1926.

fué famoso guerrillero Doroteo Arango, más conocido por «Pancho Villa», encuéntrase gestionando con el gobierno la entrega de la hacienda «Canutillo», que fué dada al bandolero como prenda para que depusiera las armas.

La viuda de Pancho alega que éste cumplió estrictamente su convención con el gobierno hasta el día de su muerte, entendiendo que los títulos de propiedad de la Hacienda situada en el Estado de Durango, deben ser atribuidos a ella y a sus hijos Regina, de 20 años, y Agustín, de 17. Además gestiona el pago de \$ 100.000 como valor de la cosecha que se recogió en la finca el mismo año de la muerte

Baldwin y la historia de E. Unidos

Londres.-En un discurso que pronunció el Primer Ministro Stanley Baldwin ante los Historiadores Anglo Americanos, en esta capital, manifestó el deseo de que se escriba desde el punto de vista de los ingleses que lucharon contra George Washington y sus libertadores en la guerra revolucionaria americana una nueva historia que contrapese la que es hoy de texto en todas las escuei las de los Estados Unidos.

Los historiadores tendenciosos son los más interesantes-dijo el jese del Gobierdo británico - De aquí que yo quisiera ver una historia que sea una especie de oposición

de la versión oficial americana, es' crita desde el punto de vista de los ingleses que pelearon contra Was-

Quisiera volver a vivir de aquí a varios siglos para ver cómo los Estados Unidos se han desarrollado hasta entonces-continuó diciendo mister Stanley Baldwin, después de referirse al modo que tratan la guerra revolucionaria las historias de texto en las escuelas americanas.

-Se reconoce generalmente-terminó el Primer Ministro-que ciertas malas interpretaciones causan mucho mal a la mente de los niños

Una seria dolencia a la cual se resistió la ciencia médica puso fin a una existencia preciosa y util. El su espíritu el caballero don Nicolás Orlich, austriaco de origen, pero que se vinculó con los costarricenses y especialmente con los ramonenses en cuya ciudad vivía.

El Sr. Orlich fué traído a esta capital para atenderlo, pero todo esfuerzo resultó ésteril

El Correo Nacional siente mucho la desaparición del estimable caballero, cuya muerte ha llenado de tribulación a una distinguida fimilia para la cual pedimos a Dios con-

Reciban todos los miembros de la familia Orlich el testimonio de nuestro pesar.

Muerte del famoso especialista en cancer doctor Morris

Londres. - El cirujano Sir Henry Morris falleció a la edad de 82 años.

Morris era una auto idad en asun tos del cáncer, siendo fundador y vicepresidente del Fondo Imperial para la Investigación del Cáncer, expresidente de la Real Sociedad de Medicina y del Real Colegio de Cirujanos.

Era hijo de William Morris, quien también fué cirujano, el siglo pasa do, en Petworth, Sussex.

Falleció Lord Dunranven a los 85 años de edad

Londres-Lord Dunraven, famoso político y sportam irlandés, falleció miércoles a medio dia entregó a Dios a los 85 años de edad. Aunque famoso por sus muchos libros acerca de la situación irlandesa, Lord Dunranven era más conocido como yachtmau, habiendo construído un yacht en dos ocasiones para tomar parte en regatas de los Estados Unidos.

Un acuerdo marítimo con los lusitanos

Madrid.-En Consejo de Ministros se aprobó el proyecto de acuerdo con Portugal semejante a los que ya están en vigor con Francia y con Italia sobre el reconocimiento recíproco de los certificados de arqueo de buques pertenecientes a los res' pectivos países.

Se espera importantes beneficios de este nuevo convenio, al igual que de los anteriores, por las continuas relaciones marítimas de España con la República portuguesa

Derrota electoral de una candidata de San Luis Potosi

Ciudad de México. - Los despachos de San Luis de Potosí anuncian que ha sido derrotada la señora Elvira Carrillo Puerto, en su campaña para ser elegida al Congreso Nacio-

Ha sido grande el interés en el resultado de la elección debido a que si hubiera salido la señora Puerto sería la primera mujer en México que ocupara un puesto en el Congreso. Se había proyectado discutir su derecho al puesto en caso de que hubiese sido elegida, basándose en que la constitución mexicana no le permite a las mujeres desempeñar cargos públicos.

La señora Puerto es una ardiente defensora del derecho para las mujeres, y sus amistades en Ciudad México están convencidas de que su derrota actual no será óbice para que en el futuro continúe luchando a favor de la participación de las mujeres en la política mexicana.

Pasa a la cuarta página

Noticias de América

Hoy embarcose para New York el eaballero don Mariano P. Guevara a hacerse cargo del Consulado general de Honduras en aquella ciudad.

También fuése para ese mismo lugar Miguel Angel Rivas, quien fué nombrado corresponsal exclusivo de El Cuarto Poder en New York.

Fuése para Tegucigalpa el conocido periodista Ramón Santamaría. -El Cuarto Poder. La Ceiba, 27

Hánse lanzado ya a la consideración pública algunos aspirantes a la Diputación, entre otros el general Rómulo Carvajal que goza de privilegios en las clases populares.

Espérase ansiosamente a la Comisión pro atlantida. Hay confianza en sus labores .= Diario del Norte.

Regreso de los PresbiterosLic.D.Ricardo y don Mariano Zúñiga

Por vía Puntarenas regresaron con toda felicidad estos importantes elementos del Clero costarricense, pro cedentes de la República del Salva

El Correo Nacional les felicita por

DE LA VIDA QUE LLEGA

Nacional de Licores la nueva cloaca que irá hasta Las Arias para desaguar los desechos de las fermentaciones.

-Ha sido presentado el nuevo presupuesto municipal de San José para el año 27. Lo ha elaborado el Sr. Contador Jinesta y està ya en estudio del Inspector de Municipalidades. Los gastos vienen erecidos

-Don Ricardo Jiménez dijo que con un catastro tenía y que estaba por demás el que ha presentado la Municipalidad. Don Ricardo quiere que no le cobren más derechos a los josefinos y que se facilite la inscripción de las escrituras.

-El gobierno piensa dedicar un lote que tiene frente al Parque Nacional para el hospital de niños que está en proyecto

-Siete mil y pico de colones fue-1º-Apáguense las luces. Marcha. ron puestos al haber de la cuenta de Servicios de Asistencia Pública para

> -El ingeniero Castro Beeche ha terminado ya el plano para el parque Carrillo. Se piensan gastar unos 40 mil colones en esa obra, pues el Parquecito del Correo de una superficie equivalente a la tercera parte costó £ 17,000.

-En la Delegación Apostólica se construirá una capillita para el uso del Sr. Internuncio. Se desea que y Colocación.

Ya esta conectada con la Fábrica ese trabajo esté hecho para el próximo regreso de Monseñor Fietta.

> -Persona que acaba de regresar de Paris nos dice que nada más justo que otorgar la pensión a don Jaime Castro, distinguido joven que estudia Medicina. Hasta ahora solo recibía veinte dólares, con lo cual nadie puede vivir en Paris. Se le van a dar ahora 5c, Nosotros felicitamos al agraciado digno de todo apoyo del Gobierno.

-Don Julio Acosta dicen que conserva una muela del maestro García Flamenco.

-El joven don Miguel Angel Obregón conserva también como recuerdo una polaina, usada por aquel.

Fiesta religiosa en San Francisco de Gua salupe

En honor a la Virgen de los Angeles se celebrara la fiesta religiosa en este lugar. Será como sigue:

Día 1º de Agosto.=A las 12 del día, se dará principio a unas rifas, cuyo producto será a beneficio del eulto. A las 61 Rosario Solemne.

Dia 2-A las 61/2 a. m., Misa de Comunión. A las 8 1 Misa Mayor; Panegírico y Exposición del Santísimo. A las 5 p. m., Rosario

-Don Leonardo Montalbán ha entrado a figurar como reporter del Diario del Salvador. Anteriormente estuvo empleado en el Diarlo Latitino.

-En la construcción de la perrera del Matadero se han gastado más de 1500 colones; con el resto del presupuesto de \$ 4000 no va a ser posible mentener el servicio de empleados durante el resto del año.

-La luz eléctrica producida en Puriscal y estrenada el 25 del corriente, ha resultado magnifica.

El empresario don Ricardo Castro fué obsequiado por la sociedad santiagueña con un magnifico te.

-Se está nivelando la plaza de Aserrí, usando en elle una maquinaria americana de la cual es agente don Miguel A. Fournier.

-Don Gerardo Lara, Director de los Archivos Nacionales, les recuerda a los notarios que sean más cumplidos y que envíen los índices de sus escrituras, lo que deben hacer bajo los apercibimientos de

-Hay dos regidores de esta capital que quieren retirarse de la municipalidad, pues no se sienten respaldados en sus actuaciones por el Ejecutivo. En cambio el munícipe Chaves dice que fiel a su juramento debe asistir a las sesiones y cumplir su cargo.

La prostitución en Costa Rica

Continua

PROMESAS DE MA-TRIMONIO

La mayor parte de los casos de prostitución hay que buscarlos en las promesas de matrimonio.

Hay hombres degenerados y viles que con tal de salir avante en sus proyectos de perfidia y de inmoya no tiene nada que cui- chan por todas partes. dar, y entonces fácilmente cede ya a cualquier viento pasional que sople sobre su frente.

LA POBREZA

Decimos que la pobreza es causa de la prostitución lo menos como causa remota. Las jóvenes pobres se ven obligadas para ganarse la vida a trabajar en oficios y hacer recorridos que no son los más propicios para conservarse castas. Así, mientras la hija de la familia acomodada vive tranquila en su casa, lejos de los peligros, con todo lo necesario, la mujer pobre se ve expuesta a ocasiones que si nó al principio, la permanencia en esa condición la pone en una pendiente resbaladiza. Las jóvenes pobres son las que vienen de los pueblos con canastas de verduras a ven-

pendiado en este libro.

más de una vez con el alma enferma por las ocasiones a que se han expuesto.

LAS CRIADAS

Hay un ejército de muralidad, echan mano a to- jeres jóvenes que viven las las armas que la mal- trabajando en las casas de dad les sugiere y el enga- los ricos como cocineras, ño, la mentira, las prome- sirvientas, chinas, de adensas y hasta las amenazas si tro, etc. etc. La mayor venes es el de las malas la ocasión les es propicia, parte de esas jóvenes vie- compañías que arrastran a Hombres desalmados hay nen de los campos, o son otras a la perdición. Es que después de engañar a también de la clase humil- incalculable el daño que una joven con promesas de de de las orillas, que bus- de aquí se origina, princimatrimonio, haciendocreer can esa manera de ganarse palmente para las mujeres a toda la familia y más a la vida. Esas pobres sir- jóvenes. Una joven sola la infeliz prometida en sus vientas tienen que soportar que no tiene quien se cuimentidas promesas, se re- todo un calvario de perse- da de ella, que solo se juntiran dejando a la infeliz cusión. Entran a servir a ta con otras ya maleadas en la deshonra de su infor- la edad en que las gracias acaso por no conocerlas tunio. Engañada la mujer, de la juventud atraen so- bien, tarde que temprano perdido su honor, poco bre ellas las miradas de las caerá en las redes que la caso hace de su condición, aves de rapiña que las ace-

Alli en aquella casa a donde sirve, el primer peligro que la amenaza es el dueño, el amo de casa, y sino éste, los hijos que van creciendo y con ellos las pasiones; la pobresirvienta habrá de oir a cada momento palabras melosas, promesas de dinero, y mil cosas que si no es prudente y si se deja llevar dará en el abismo como tantas

Agréguese a esto que la dueña de casa no siempre tiene la prudencia necesaria y poco se cuida de los suyos. Si las señoras de casa vigilasen más de cerca a sus sirvientas, si las identificaran más a la vida de familia sin recluirlas con perjuicio de su salud física y espiritual a los últimos rincones oscuros de sus habitaciones, si les coartaran un poco la liber-

der a la capital y llevar su tad que se toman de pasear diario, cuántos peligros en hasta altas horas de la nolos caminos, y en las mis- che en paseos y lugares mas calles de la capital. sospechosos, si las instru-Esas niñas regresan a sus yeran algo más sobre lo casas con el salario, pero que es y lo que vale el honor de la mujer que sabe estimarse, cuántos males se evitarian! Pero de las criadas nadie se cuida como debiera.

MALAS COMPAÑIAS

Uno de los más grandes escollos en que tropiezan para naufragar algunas jómaldad le tiende. Las mujeres una vez pervertidas y echadas a la calle odian la honradez en su sexo, se complacen en el mal y viéndose sumergidas en el fango quisieran ver a las demás en su misma desgraciada situación.

La mujer prostituida se convierte en agente de prostitución, e induce en la medida de sus fuerzas a otras a seguir por el mismo camino. Les habla de los encantos de una desgraciada libertad, de las delicias nefandas de amores sensuales, de la comodidad de una vida holgazana ajena a las faenas del trabajo, y cuando logra inducir a otras al mal y agrandar el ejército de la prostitución, se siente triunfante. Le abre camino y le muestra los derroteros que ha de seguir. Para un hombre perverso que quiere salir avante en sus intentos sensuales, las mujeres de la calle son medios poderosos de acción, porque ellas por dinero aconsejan y acompañan y llevan a las incautas allí donde el seductor las aguarda.

Continuará

POSTUM (CAFE HOMEOPATICO) POST TOASTIES CORN FLAKES Post Brand ACABA DE RECIBIR "EL AGUILA DE ORO"

El Dr. Juan F. Cafferala, diputado argentino, provoca un Congreso Antituberculoso

contra la tisis es cada día mayor en todo el mundo.

Ahora es la República Argentina que da una nueva clarinada con el earacter internacional.

El diputado y doctor don Juan F. Cafferala, acaba de provocar en la Argentina un congreso que se reunirá en la histórica ciudad de Córdoba, la segunda ciudad de la República del Plata.

Ya antes este conocido hombre público se ha ocupado por el problema de la tisis.

Aprovecha el proponente la ocasión de que la Universidad de Córdoba entre dentro de breves dias en sus 50 años de existencia. Aprovechando el congreso que nos ocupa, la Argentina recibirá a la in- Preventorio Antituberculoso.

La preocupación por la lucha telectualidad médica de América y Europa.

Nuestro Gobierno debe apresurarse a enviar algún delegado y para ello no habría mayores gastos, pues la representación se le puede encomendar al Dr. don Adolfo Esquivel de la Guardia residente en Buenos Aires.

La Junta del Sanatorio Carit y la de Caridad de aquí, así como la Subsecretaría de Salud deben prepararse para enviar a Córdoba toda la infermación posible.

El país debe sacudir su inereia y luchar desesperadamente contra la tisis, pues las defunciones de esta dolencia llegan a tres cada

Razón tiene el Dr. Odio de Granda en insistir en la apertura del

Rápidas de Escasú

Efusiva felicitación

Este pueblo agradecido y satisfecho envía su caluresa felicitación tanto al Supremo Gobierno como a la Municipalidad y su Jefe Político, por su brillante iniciativa en la construcción del puente sobre el "Río Convento", obra digna de elogio y que gracias a la actividad desplejada tanto de los empleados del Gobierno y del Sr. Jefe Político ya está al terminarse dicha obra. Triunfo deportivo

Regresaron en días pasados de Puriscal los deportistas que integraron una división para ir a jugar alla un match de Foot-Ball, trayendo cousigo un merecido triunfo

Solicite Prospectos

いくときままりくく

para suscribir una acción de las famosas camaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotografice GOMEZ MIRALLES Ap. 919 - Teléfono 490 N

JOVEN de 17 años, con recomendaciones de 1º, y con dos años de práctica en el negocio de telas, solicita empleo en Tienda o Alma-

Informes en esta Tipograria.

obtenido, habiéndolos derrotado por cinco goals a cero de Puriscal. Dámosle nuestra felicitación por tan merecida victoria.

Estimable enfermo

Se encuéntra muy delicado de salud el apreciable caballero don Francisco Fernández. Su estado es de bastante cuidado. Deseamosle que pronto restablezca. Entre nosetros

Con motivo de estar en vacaciones se encuentran en ésta, al lado de sus familias, las estimables Srtas. Anita Gatiérrez, Trina Chaves, Nelly . Isabel Echeverria y les caballeros don Eliseo Brenes, don Salvador Vargas y don Manuel A. López y su señora. Presentámosles nuestro atento saludo.

Muy adelantado va el trabajo de la construcción de las torres de nuestro templo, gracias a la actividad de que es poseedor nuestre querido Párroco Pb? Zavaleta.Creemos que muy pronto quedará terminado, por lo cual anticipamos nuestra felicitación al Padre Zavaleta por su elogiable actitud y buen deseo.

Corresponsal

JUEGOS LAVATORIÓ y para café, enlozados. Loza Cristalería Espejos

Heredia. Tienda Benavides

United Fruit Company Servicio de vapores

Principiando con el vap r PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limon haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores Zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón via Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la manana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs. M. M. MARSH.

Administrador

LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines SAN JOSE, C. R. - APARTADO 414

EN LA

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

datos geográficos precisos, división política, damografía, sistema de gobierno, presupuestos;

deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadistica escolar, comercial, industrial,

agricola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su po-

tencialidad econômica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales: un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de

agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente com-

el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR © 2.00

FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOSA

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar,

Tel. 739 - PUJOL HNOS.

ica y

stos,

t y

Mañana sábado, a las 8 horas se celebrará en la iglesia parroquial de La Soledad, una misa de novenario en sufragio del alma del que fué

Celso Madrigal Ch.

(q. d. D. g.)

Su viuda Belarmina Rivera de Madrigal y demás deudos quedarán muy agradecidos de todas las personas que se dignen asistir a dieho acto.

San José, julio de 1986

Congregación Mariana de Caballeros

Se pone en conocimiento de los Sres. socios que la directiva en sesión del 28 del corriente y visto el edicto del Ilmo. y Revmo. señor Arzobispo publicado el domingo ppdo., acordó:

Celebrar rogaciones por los católicos de México el domingo 1º de Agosto así: 1º) ofrecimiento de la Santa Comunión por la intención de Su Santidad Pío XI. 29) Cantar las Letanías de los Santos después de la Santa Misa. 39) Recomendar a los socios un día de ayuno o abstinencia el sábado 30 de Julio.

EL SECRETARIO

La Ciencia y el Catolicismo

tenario de los descubrimientos de Chevreul, el célebre químico, miembro del Instituto, muerto en París el año de 1889. Fue Director del Museo, y se le debe un gran número de descubrimientos. Su famosa obra «Recherches chimiques sur les corps gras d'origine animales (Investigaciones químicas sobre cuerpos grasosos de origen animal), fue la fundadora de su gloria.

Chevreul, estuvo consagrado toda

Nuevo hogar en esta ciudad

La modesta y virtuosa señorita Berta Corredera contraerá muy pronto matrimonio en esta ciudad con el joven don Arístides Rojas Otárola.

Así lo hemos visto en la atenta perticipación que han cirrulado el profesor don Manuel Corredera, su señora doña Eva Vargas de Corredera y doña Luisa Otárola vda. de Rojas, padres de los contrayentes.

A las siete de la noche del sábado 14 de agosto próximo se celebrará la boda en la Iglesia del Carmen.

El Correo Nacional se permite augnrar la futura felicidad de Berta y Aristides para que su hogar sea llenado de dichas y de alegría constante.

Acaba de celebrarse en París, en su vida al trabajo. «El hombre, de el gran anfiteatro del Museo, el cen- cía, debe considerarse a sí mismo toda su vida como un escolar, y procurar constantemente, ser cada vez más apto, más entendido». Para demostrar su fe religiosa, queremos recordar unas palabras que pronunció en 1874, en la Academia de

> «Yo me he preguntado, si en una époça en la que más de una vez se ha dicho que la ciencia moderna conduce al materialismo, no era un deber, para un hombre que ha pasado su vida en busca de la verdad. protestar contra una opinión diametralmente opuesta a la suya. Tengo la convicción de la existencia de un Sér Divino creador de una doble armonía. Por lo tanto, yo no he sido materialista en ninguna época de mi vida, puesto que mi espíritu no ha podido concebir que esta doble ar monía, así com el pensamiento humane, hayan sido productos del

> «Aquellos que me conocen, escribfa, el 5 de Septiembre de 1886, saben, que «habiendo nacido católico y de padres cristianos vivo y deseo morir católico».

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finis mas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas mar

Heredia, Tienda Benavides.

SALVESE

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de completer al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas,

Exclusiva agencia del cigarr'llo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarri-

llos en agencia de los más conocidos. - Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Tu-

rrialba. Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorifica y medalla de oro

en Limón y Heredia respectivamente. Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

El laicismo en la escuela

El laicismo en la escuela significa entre otras cosas malas:

La negación de un Padre común, a quien todos debemos respeto, amor y obediencia.

La negación de la fraternidad universal, que exige una fraternidad comun.

La negación de la ley natural y positiva que piden un Legislador que esté sobre todo en todo.

La negación de base para la vida, que no siendo el amor ni el temor a Dios, no se sabe cual puede ser.

La negación del alma espiritual, y por tanto el fundamento de la libertad, dignidad y mérito del hombre.

La negación del espiritualismo cristiano, que tanto santifica, eleva y perfecciona al hombre.

La negación de toda educación pedagógica, humana, racional y eristiana, integral, consciente progresiva, moral, libre y social, que no sea desdichada y suicida, demoledora ni libertina, eselava ni anarquista, antipopular ni presidiable y, en suma, atihumana y antieristiana.

Y para decirlo de una vez, la escuela laica o atea, pedagógicamente hablando, es la negación de de las negaciones y el absurdo y la peor de las instituciones; pues apagado el sol, todo queda en tinieblas y nada se ve claro.

JOUIEN TIENE LA CULPA?

- El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿ Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, como se ha de aliviar y como curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente la enfermedad nos destrozaria y el mundo quedaría despoblado. Hasta que aprendamos la manera de evitar las enfermedades, tenemos que agradecer que poseamos los medios de abatirlas y curarlas después de ser atacados, cuando, a semejanza de un salvaje con su hacha levantada, se presenta a quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones que se han hecho universales y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosis, Resfriados, Debilidad Nerviosa, etc., así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la PREPARACION de WAMPOLE se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. J. Arciniegas, de Bogotá, Colombia, dice: "He usado la Preparación de Wampole como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buen éxito." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & C.a., Inc., Filadelfia, E. U. A., v lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación

Nueva Colchonería

de dudoso valor. En las Boticas.

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y a precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº 470. El Grano de Oro.

Suscribuse

Santa Ana

Los festejos celebrados en esta villa, los días 25 y 26 alcanzaron un éxito brillante a pesar de la lluvia.

La llegada de la Banda Militar de Heredia, fue el primer toque de alegría. Ai oir la sirena de los camio. nes que traían la Banda, todos los habitantes salieron alegres a su encuentro, y està alegría subió de punto cuando se dejaron oir los acordes de la primera marcha.

Corrían y bailaban los niños delante de la Banda y los hombres formaban un gracioso conjunto alrededor de ella,

Los autos y comiones traían continuamente visitantes; la villa estaba de fiesta, las casas bien encaladas y adornadas, el Templo Parroquial, bien engalanado.

Multitud de bombillas eléctricas se veian frente a la fachada, en las torres y en el Parque Lourdes.

La Compañía eléctrica del Brasil, fue muy generosa al facilitar un transformador, bombillas, materiales y un carro del tranvía para trasladar la Banda de la estación al hipódromo.

Generoso también lo estuvo el Sr. Ministro de Seguridad y el Sr. Comandante de Heredia, al facilitarnos la Banda.

A las 12 en las visperas solemnes, se dispararon bombetas de trueno doble, que pusieron de manificato una vez más la competencia de la acreditada casa de Chaverri.

Los juegos de Sport como siempre en todos los lugares de Costa Nica, muy animados. La mascarada era graciosa y bien arreglada.

El Rosario solemnísimo, la orques' ta dirigida por el Profesor Dn. Roberto Campabadal, cantores, el Sr. Bousquet, Sr Valverde, Srta. Delia Campos y doña Amalia de Taylor: Violín Sr. Zúñiga, flautas Sr. Ramírez, (alias Confite) y Sr. Arguello, cometin Sr Arguello, trombon Sr. Chaverri, clarinete, Sr. Salas, contrabajo, Sr. Soto

El conjunto fué hermosísimo, sau sando admiración las voces del Sr. Bousquet, Valverde y Srta. Campos.

El Presb! Odio predicó un sermón saturado de consejos, ensalzando las virtudes de Santa Ana.

A las 5 de la mañana del día 26 campanas, la pólvora y música anunciaron el dí clásico para la población. A las 6 y 61/2 Misas de Comunión.

A las 8 salió la Procesión, iba adelante la cruz alta, las Hijas de María uniformadas y con su estandarte, a continuación las carmelas también con su respectivo uniforme y estandarte, y delante de la imagen las celadoras del apostolado, las cofradías de la Parroquia y el apostolado

querían hacer guadia de honor a la Patronona.

La Misà Mayor, a grande orquesta la misma del día anterior; el Canegírico, a cargo del Padre Chaverri; fue del agrado general, sacerdote virtuoso lleno de unción; fué muy práctico.

A pesar de la lluvia se pudo quemar un hermosisimo fuego de pelvora, y a continuación vistas cine matográficas.

Contribuyeron mucho para el buen resultado de estos festejos: Dn. Federico Zamora, Dn. Salvador Arias, Dn. Pedro Aguilar, Dn. Cipria no Ureña y Dn. Ricardo Araya.

A todos auestras felicitaciones.

«Gaudete in Domino». «Alegraes en el Señor».

X. X.

Santa Ana, julio 1926.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO De la Facultad de Medicina de Paris

ENFERMEDADES DE LOS Ojos - Oídos Nariz y Garganta

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4 Contiguo TEATRO VARIEDADES

HORAS DE OFICINA

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publi camos el anuncio de una maquinilla deno minada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en ma estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves mementos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápi damente para en todos los mercados puele considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadom y económica,

La Sociedad Patent Weaever, Aribau, 286, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien eq las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al mcribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

PIELES PARA CALZADO. -Imitaciones cuero paraforrar mue bles y reparar automóvilos.

Heredia. Tienda Benavides.

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Version de la Vulgata Latinapor el Ilustrisimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual catélica. Un tomo, enemadernado en tela inglesa @ 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

FRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Version del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Des tomes enenadernados en tela inglesa Et I

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Viene de la primera página Curioso lio al fallecer un banquero

Ginebra - Un banquero suizo cambió de residencia hace quince años a un castillo que adquirió en el cantón de Thurgovia.

Desde entonces las autoridades fiscales del Cantón, según parece, se olvidaron de la existencia del Banquero, a quien no se molestó en todo esa tiempo para que pagase las contribuciones pertinentes, motivo por el cual el banquero se conside. raba feliz.

Recientemente falleció en Francia durante un viaje, dejando una importante fortuna a su familia, y entonces las autoridades cantonales despertaron de su letargo y se dieron cuenta de que una buena suma se les había escapado de las manos.

Como esta clase de acreedores se consideran siempre con derecho a cobrar, inuestigaron en los libros del cantón, hicieron una cuenta larguisima, cargando los recargos, multas, etc. y la presentaron a los herederos, pero éstos dijeron que ellos nada tenian que ver con la negligencia de los empleados del cantón y finalmente accedieron a pagar una suma pequeñísima para cancelar la supues ta deuda del banquero

Las autoridades cantonales se llamaron a engaño y sia más consultas llevaron el cuento a los tribunales de justicia para que éstos se encarguen de restituir al canton lo que fiestas y de su tes. ellos, sus más celosos administradores, no supieron hacer.

En esta eiudad se da por perdido

Apartado III

No Debe Faltar

en

Ninguna Familia

No eche Ud. en olvido que en la

Tipografía de San José

se ejecuta toda clase de trabajos

del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas

INOVEDAD!

LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NINO puede rápida-

mente y sin igual perfección Zurcir y Remendar

medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean

de seda, algodón, lana o hilo

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES

DOLARS oro americano, en billetes de banco o

en cheque a la Sociedad

PATENT MAGIC WEAVER

Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto

sorprendente.

LA ZURCIDORA MECANICA

va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.

Funciona sola, sin ayuda de maquina

el pleito del Ayuntamiento, porque existe, para desesperación del fisco, una ley suiza en virtud de la cual no se pueden cobrar impuestos a los muertos.

Quémese de sol para estar

Londres.-La juventud elegante de Londres, amante de figurar siem' pre como frecuentadora de las playas de moda en verano, aunque por circunstancias o motivos diversos no pueda siquiera acercarse a la ri bera del mar, ha resuelto el problema fácilmente, Porque con la mayor facilidad pueda lucir sobre pies ese tono oscuro que es la mejor prueba de que el ardiente sol marltimo ha dejado caer sobre ella la intensidad quemante de sus rayos.

Por cien pesos y un procedimiento que representa una hora de tiempo, en uno de los «beauty» porlors» de Londres un hábil doctor, mediante el empleo diestro de los rayos ultravioleta, puede dar a cualquier tez el color leonado que «garantiza» haber estado una larga temporada en la playa que se quiera decir....

Y así es posible que el héroe de los salones de baile nocturnos pueda aparecer como un apolo moreno que ha ido hasta las mismas orillas ilustres y remotas del Mar Egeo, grato a todos los dioses de la mitología, sin haber salido de Londres ni heber perdido la ventaja deliciosa de sus

IMPRENTA DE SAN JOSE

Teléfono 1131

Salen dos damas a matar fie ras en Sur América

Nueva York .- Dos mujeres salie' ron hacia el Brasil para matar jaguares y cuántas fieras se pongan al alcance de sus rifles Mr. Marshal Field salió en el vapor Pan Ameri' can como miembro del grupo de exploradores del Museo Field, de Chicago. En el mismo grupo tam' bién va Mr. Grace Thompson Seton, autora y esposa del naturalista de este apellido. Las dos damas regresarán en octubre, pero los demás exploradores seguirán haciendo in' vestigaciones hasta el verano próxi-

La exploración comprenderá diez mil millas. Todo el grupo desembarcará en Río Janeiro, siguiendo después hacia las montañas brasileñas para dar comienzo a su caza de bestias y serpientes De Sao Paulo remontarán el río Paraguay, hasta Corumba, y de allí entrarán en las selvas virgenes, donde los grandes ciervos, los jaguares, los hormigueros; los caparas (especie de cerdos jibaros), los monos aulladores y los jasiros, que son cigüeñas de gran tamaño, abundan mucho.

George K. Cherrie, quién sué guía de la expedición del d'funto ex-Presidente Roosevelt para explorar ca, y el que también acompañó a los hermanos Roosevelt, hijos de aquél, en su reciente búsqueda del ovis poli, en el Asia Central, será el que conduzca por las selvas el grupo de exploradores.

Una asociación para estudiar derecho internacional

Madrid,-Han visitado al Ministro de Estado Sr. Yanugas y Messia el Ministro de Instrucción Pública y el Ministro del Uruguay a fin de exponerle el proyecto de crear en Madrid una asociación que se denominará Asociación Francisco Victoria y que tendrá por objeto el esrudiar "cientificamente el derecho internacional a través de los grandes tratadistas ibero-americanos, invitando a los juristas de España y América, a que participen en la Asociación.

CAMBIO INTERNACIONAL

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York	400	%
Londres	390	-
Paris	51	-
España	310	-
Italia	66	-
Suiza	388	-
Bélgica	51	-
Berlín		
Amsterdam	0.401/	-
- PERSONAL PROPERTY AND ADDRESS OF THE PERSONAL	_	

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

El 1º de Agosto en la Parroquia de Barba

Díà de oración por la muy católica y muy querida nación mejlcana

Conforme lo quiere y lo dispone el Exemo. Sr. Arzob spo de la Arzobispo de la Arquidiócesis, habrá el domingo próximo en la santa Basílica de esta Villa los siguientes actos religiosos:

A las 6 a, m. Misa rezada y Comunión General.

A las 8 a. m. Misa solemne y Plática.

Desde las 9 a. m. hasta las 8 p. estará el Santísimo Sacramento expuesto a la pública adoración de los fieles. Todos los coros del Apostolado de la Oración, los de la Asociación de Hijas de María y todos los feligreses, rezarán ante Su Divina Majestad, cuantas veces se pueda, con místico recogimiento,

con ferverosa piedad, el Santísimo Rosario.

El rezo del Rosario ha sido en la Iglesia Católica, desde el siglo trece, el arma humilde, pero certera de los hijos de Dios.

Pidámosle a Dios una mirada de misericordia para Méjico que ha sufrido con tanta virtud y con tanta hidalguía los atropellos de su Presidente Plutarco Elías Calles.

Si la sangre de los mártires es. según escribe Tertuliano, semilla de cristianos, la que ya se ha vertido en Méjico, sea la fecunda savia de una nueva y pródiga vegetación cristiana.

JOAQUIN GONZALEZ Z. Barba 29 de Julio de 1926.

Santoral

Viernes 30 - Santos Abdon y Senén, mártires de Persia.

> SAN ABDÓN Y SENËN, MATIRES

Los gloriosos mártires San Abdón y San Senén fueron persas de nación y caballeros principales, y, el Río de la Duda, en Sur Améri- siendo cristianos, imperando Decio, se ocupaban en dar sepultura a los cuerpos que con su muerte habían alcanzado la vida eterna. El Emperador mandolos prender y guardar con otros persas que había cautivado, entrando con ellos en Roma con gran magnifiscencia. Después hizo que Claudio, pontifice del Capitolio, exhortase a Abdón y Senén a que adorasen los ídolos; mas los santos, con gran resolución, le respondieron que solo a Jesucristo reconocían por Dios, y le habían ya ofrecido el sacrificio de sí mismos. Azotáronlos cruelmente con plomadas, y desnudos en el anfiteatro, soltaron contra ellos tres leones feroces, los cuales se echaron a los pies de los santos mártires. El juez (Valerian atribuyendo este milagro a arte mágico, mandó que allí los despedazaran, y sus almas subieron al Cielo el día 30 de Julio del año 254.

PERSONALES

Mucho sentimos que el Sr. Cónsul de la República de Colombia, don Gamaliel Noriega, se encuentra en cama desde hace días. Deseamos su restablecimiento.

-Estuvo en ésta el Presbítero Sr. Castillo Vega

-Regresará a Dota el próximo domingo don Ricardo Pérez Cabre-

-Don Pedro Falsimagne hará un viaje a Panamá en asuntos de negocios.

Partió ayer para Caracas el Sr. Cónsul de Venezuela y su estimable señora.

Suscribase a este diario

Marítimas

Puntarenas, 28

Hoy a las 15 horas zarpó para Corinto Nie, el vapor noruego «Tosca» de 3129 tons., 38 trips. capitán P. Paulsen, despachado por H. T. Purdy. Sin pasajeros, carga

Abonos de cal

Llamamos la atención de los agricultores de los pueblos hacia la venta de cal cruda que hace el Departamento de Agricultura para abonar los terrenos.

La aplicación de esa sustancia es muy sencilla y los resultados son excelentes para las plantas. El Gobierno mantiene una planta para la producción de esa cal y las órdenes para comprarla se sacan en el Departamento de Agricultura en los altos de la mansión presidencial. Un ensayo de unos cuantos quintales de cal convencerá a los agricultores de sus bondades.

Nuevo libro histórico geográfico de Guatemala

Ha circulado en la América Cen tral un nuevo libro que viene a en-1 iquecer nuestra bibliografia.

Se trata de una Monografia del Departamento de Guatemala, en extremo interesante.

La edición ha sido de primera clase y el libro viene con magnificas ilustraciones y mapas.

Hay dentro del tomo acopio de documentación y muchos cuadros que completan la labor del publicis-

Libros de esta especie son los que hacen falta para nuestra juventud, sobretodo para robustecer nuestra historia. Con tal libro Guatemala será más conocida entre nosotros.

Digno de felicitación es el autor del tomo que comentamos y que lo es el Sr Lic D. Antonio Villacorta, miembro de la Sociedad de Geografia e Historia.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.